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积极参与青少年禁毒宣传
“现场聆听报告，我深刻感

受到上海五年经济社会发展取
得的重大成就，内心备受鼓舞，
也感受到两年多来抗疫历程的
艰辛与众人的努力，内心深受感
动。”作为一名85后党代表，施宇
锋还关注到报告中提到：“上海
要打造年轻人的希望之城，深化
就业创业服务，拓展职业发展通
道，为追梦圆梦提供机遇和舞
台。聚焦宜居安居需求，让年轻
人住有所居、扎根上海。支持年
轻人参与城市治理、社区公益、
社会服务，积极帮助年轻人解决
在社交、婚恋、育儿等方面的困
难。”

施宇锋参与禁毒宣传志愿
服务始于一名女孩。在她从警
生涯中接触到一名戒毒人员，这
名女孩虽然刚成年，但却已有七
八年的“毒龄”，“我从小就看我
爸妈吸毒，自己也偷偷吸。”女孩

的故事让施宇锋陷入对戒毒工
作的思考，原来小学生也有可能
沾染毒品，“我想参与到青少年
禁毒宣传中，在学生中宣传禁毒
知识。”

施宇锋积极组织参与禁毒
宣传“进校园”活动，制作各类有
针对性的课件，针对低年级学
生，课件以图片、动画为主，主要
普及毒品的种类，讲授毒品知识
和有关防范措施。针对高年级
学生，主要普及毒品的种类、吸
毒原因和毒品对人体的危害，特
别会普及新型毒品的特点与危
害。“我们还和高校合作开发禁
毒文创作品，将一些禁毒法律小
知识改编成漫画、海报、水杯，提
升禁毒宣传的趣味性和实效
性。”

引领青年民警守护“希望之城”
施宇锋不但自己参与志愿

服务，还带领更多青年民警一
起加入。女子所于2019年成立

了以施宇锋为领头人的“施宇
锋工作室”，工作室打破了以大
队为单位，汇集了 30 多名青年
民警。成员们发挥各自所长，
或是担任青苑戒毒网的咨询志
愿者，在线解答出所戒毒人员
的生活问题和困惑，建立预防
复吸屏障，或是结合“我为群众
办实事”实践活动，深入社区、
校园开展“星光行动”，将青少
年禁毒宣传教育做深做实。此
外，也通过“爱心小屋”志愿者
活动陪伴患病儿童，送去点滴
温暖与关爱。

社区公益、社会服务需要的
是一群人的坚持，做好青少年禁
毒宣传，才能守护好“希望之
城”。身为一线青年民警，施宇
锋表示，将继续践行“一心公益，
心系社会；一身藏蓝，不负韶华”
的承诺，开展禁毒宣传、法律援
助、敬老助残等各类志愿服务。

身为青年党代表，她更要认
真履职，主动作为，为弘扬伟大
建党精神、践行人民城市理念，
加快建设具有世界影响力的社
会主义现代化国际大都市贡献
一份力量。

本报讯 中国共产党上海市
第十二次代表大会主席团昨天
晚上举行第三次会议，李强同志
主持会议。

大会相关副秘书长作了市

委报告、市纪委工作报告审议及
修改情况的汇报。大会选举总
监票人汇报了上海市出席党的
二十大代表和十二届市委委员、
市纪委委员预选计票结果。大

会副秘书长胡文容对上海市出
席党的二十大代表候选人名单，
市委委员、市纪委委员候选人名
单，市委候补委员预选候选人建
议名单作了说明。

会议通过了将大会关于市委
报告的决议（草案）、关于市纪委
工作报告的决议（草案）提交各代
表团审议。会议通过了预选后由
大会主席团常委会提出的上海市

出席党的二十大代表候选人名
单，十二届市委委员、市纪委委员
候选人名单。会议还通过了将市
委候补委员预选候选人建议名单
提交各代表团酝酿。

市党代会主席团举行第三次会议

本报讯 在第35个国际禁
毒日来临之际，市委书记李强
向全市禁毒战线的同志们致
以诚挚问候。李强指出，要深
入贯彻落实习近平总书记关
于禁毒工作的重要指示精神，
加强系统治理、依法治理、综
合治理、源头治理、科学治理，
推动新时代禁毒工作高质量
发展，以实际行动迎接党的二
十大胜利召开。

李强指出，受百年变局和
世纪疫情叠加影响，禁毒斗争
面临新挑战新任务。全市禁
毒战线要始终坚持以对国家、
对民族、对人民、对历史高度
负责的态度，把禁毒工作作为
重大政治任务，积极适应常态
化疫情防控条件下毒情形势
发展变化，为保障城市安全、
维护社会稳定、促进人民安康
作出新的更大贡献。

市委副书记、政法委书记
诸葛宇杰近日到市公安局刑侦
总队调研公安缉毒执法工作，
指出要深入贯彻落实习近平
总书记关于禁毒工作的重要指
示精神，按照市委部署要求，
厉行禁毒方针,完善毒品治理
体系，做好毒品预防教育，保
持对毒品违法犯罪“零容忍”
严打高压态势，以更加昂扬
的斗志坚决打赢禁毒人民战
争。

推动新时代禁毒
工作高质量发展 市党代表、市女子强制隔离戒毒所二大队副大队长施宇锋

做好青少年禁毒宣传，守护“希望之城”

民警开展国际禁毒日宣传活动。 新华社 图

市党代表、华东师范大学生命科学学院副院长叶海峰

支持“从0到1”的科研创新,人才因上海更出彩

6月26日是国际禁毒日，往年此时，上海市女
子强制隔离戒毒所二大队副大队长施宇锋都会为
禁毒宣传而忙碌。今年此时，她戴上出席证，作为
党代表参加中国共产党上海市第十二次代表大
会。 青年报记者 周胜洁

青年报记者 刘昕璐

本报讯“上海将营造高品
质的人才生态，让上海因人才更
精彩、人才因上海更出彩”，市委
报告中的这句话，让市党代表、
华东师范大学生命科学学院副
院长叶海峰尤其振奋。他告诉
记者，他来上海工作8年有余，本
身就是上海人才政策的受益者。

缘于上海不断出台的人才
政策，让叶海峰在这片土地上从
事的科研事业快速成长，也使他
深刻体会到上海“海聚英才”更
加开放的纳才步伐，感受到上海
人才发展体制机制改革成果。

完善人才政策
让青年科研人员安心实验

市委报告中提出，上海将全
力构筑人才战略优势。加快推
进高水平人才高地建设，发挥

“头雁效应”。彰显国际化的人
才导向，构筑世界级的人才平
台，实行更加开放的人才政策，
造就战略性的人才力量，形成金
字塔型人才结构。

对此，叶海峰感慨地说，在
上海的8年多，上海的既有人才
政策充分体现了上海在深入实
施新时代人才强国战略、加快建
设世界重要人才中心和创新高
地这个目标方面的决心和魄力。

在叶海峰看来，上海亟需打
通并完善布局“医学合成生物
学”产学研用创新链，尽早形成
以科研推产业、以产品促科研的
良性循环。建立“楼上”创新，

“楼下”创业新模式，加快研发成
果落地转化。

“楼上做科研，楼下做转化，
科研仪器设备共享。打通由基
础研究到产业转化的创新链条，
获得科学前沿、人才培养和产业

革命的先发优势。这将有利于
加快培育上海本土医学合成生
物学领域成果落地和相关高科
技公司成长和发展。”

“青年人才是党和人民各项
事业发展的后备力量，我们十分
期待，对长期奋斗在科研一线的
杰出青年科技工作者给予长期
稳定的支持，实施长周期人才项
目和科研项目，加大项目资金投
入力度，使青年科研人员能更安
心地沉浸在实验室专注科学研
究，从而取得更多‘从0到1’的
原创性成果。”叶海峰说。

提升科研成果
努力培养上海的明日之星

叶海峰博士毕业于瑞士苏
黎世联邦理工学院。2014 年 2
月，放弃了国外科研机构抛出的

“橄榄枝”，并在国家和华东师范
大学的相关人才计划的支持下，

回到华师大参加工作，把论文写
在祖国大地上，期待在黄浦江畔
成就一番事业。如今，叶海峰从
事医学合成生物学领域研究，主
要针对重大疾病，开发颠覆性诊
治技术，例如智能活体细胞药物
工厂技术。去年11月，他还作
为高层次人才代表参加市委书
记李强主持召开人才工作座谈
会，就如何加快高水平人才高地
建设提出真知灼见。

作为一名在上海这片土地
成长起来的生物医药领域科技
工作者，叶海峰说，自己一直立
志在上海把医学合成生物学领
域做强做大，尤其是在半导体合
成生物学和智能细胞机器人领
域做更好的工作，培养更多的人
才。同时，打算将实验室的科研
成果在上海本土孵化，创立医学
合成生物学高科技公司，最终希
望科研成果能够造福人类。

“我将以此次党代会精神为
引领，在市委的领导下，坚持做
到不忘初心、牢记使命，立足岗
位、脚踏实地，勇于开拓创新，不
断增强自己在医学合成生物学
领域原始创新能力，攻克关键核
心技术，推动生物医药科技创
新，多出高水平科研成果。”

叶海峰说，自己还将带领实
验室团队成员，继续加强智能活
体药物在肿瘤和代谢疾病中的
研发与应用，尽快落实将实验室
研发的智能细胞药物进行产业
化，培养一批生物医药领域的年
轻骨干人才。为上海生物医药
先导产业、生物健康重点产业、
科技创新中心建设，以及更多的

“上海创新”贡献力量。同时，他
还是一名肩负为党育人、为国育
才光荣使命的高校教师，理当努
力培养本土人才，培养明日之
星，为上海作出更大贡献。


